



IZOARD Celia, La Ruée minière au XXIe siècle (Enquête sur les métaux à l'ère de la transition, Seuil 2024, 338 pages

Au temps de Northvolt et des batteries à tout rompre, je vous invite à lire cet essai ardu. Particulièrement la quatrième partie : 19- Où sont les vraies batailles; 20- Déminer le capitalisme; 21- Pour la décroissance minérale.

Ensuite, il vous sera plus facile de suivre les élucubrations du gouvernement du Québec et de répondre à la question : « Devrais-je acheter un véhicule électrique ? »



**Celia Izoard**

« Une nouvelle ruée minière d'une ampleur inédite a commencé. Au nom de la lutte contre le réchauffement climatique, il faudrait produire en vingt ans autant de métaux qu'on en a extraits au cours de toute l'histoire de l'humanité. Ruée sur le cuivre en Andalousie, extraction de cobalt au Maroc, guerre des ressources en Ukraine, cette enquête sur des sites miniers du monde entier révèle l'impasse et l'hypocrisie de cette « transition » extractiviste.

En analysant la nouvelle géopolitique minière, Celia Izoard met au jour un autre enjeu : répondre aux besoins en métaux colossaux du numérique, de l'aérospatiale ou de l'armement, dans un monde où les industries occidentales rivalisent avec les superpuissances des ressources que sont devenues la Chine et la Russie.

Sous la bannière de la « civilisation », du « développement », la mine a joué un rôle structurant dans l'expansion du capitalisme. À l'ère de la « transition », comment dépasser ce régime minier auquel les élites ont suspendu notre destin ?

Celia Izoard est journaliste et philosophe, spécialiste des nouvelles technologies au travers de leurs impacts sociaux et écologiques. Elle est l'autrice de Merci de changer de métier. Lettre aux humains qui robotisent le monde (Éditions de la Dernière lettre, 2020) et co-autrice de La machine est ton seigneur et ton maître (Agone, 2015). Elle a retraduit et postfacé 1984 de George Orwell (Agone, 2021). »